

DIARIO DE

del martes 29



MALLORCA

de Junio 1813

S. Pedro y S. Pablo Apóstoles.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epochas.	Termom.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol á las
7 de la m.	17 g.	28 p. 1 l.	N.	4 y 35 minutos.
12 del dia.	18 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1. $\frac{1}{2}$	N.	y se pone á las
5 de la tar.	18 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	N.	7 y 27 minutos.

CÓRTES.

Dia 14 de mayo. El jefe político de Segovia felicitó á las Córtes por haber abolido la inquisicion, repitiendo al mismo tiempo la felicitacion por haber sancionado la Constitucion, porque estaba en duda de si se habia extraviado la primera exposicion que habia dirigido con este objeto.

Continuò la discusion de ayer, y el secretario de gracia y justicia, haciendo cargo de lo que se habia hablado contra el dictamen de la comision de arreglo de tribunales, demostró nuevamente que el gobierno habia procedido en este asunto con arreglo á la constitucion y á las leyes. El Sr. Pascual desaprobó el dictamen de la comision y el voto de los individuos de la misma, que habian disentido de la mayoría. El Sr. Giraldo despues de haber rebatido varios argumentos del Sr. Pascual, y demostrado con diferentes ejemplos y leyes que el gobierno habia obrado en justicia sin apartarse de los trámites

de nuestra legislacion, propuso que se declararse no habia lugar á votar sobre el particular. Quedó pendiente la discussion.

Càdiz 8 de mayo.

Por el bergantin *El Empedrado*, que ha llegado de la Habana, se sabe haber entrado en aquel puerto el navio *Asia*, procedente de Veracruz, con 3 millones de ps. fs.; que el *Algeciras* debia salir para Cádiz con carga de azucar y otros frutos; que en Veracruz se disponia á dar la vela, tambien para Cádiz, el *S. Pedro de Alcantara*, el cual debia traer otros 3 millones; que en México se habia publicado la constitucion con aquella locura de entusiasmo y regocijo que es comun á todos los verdaderos españoles que desean de corazon la libertad e independencia de la patria comun; que el Sr. Calleja habia tomado posesion del vireynato con general aplauso; que Morelos habia sido batido; y que siendo todas las noticias del continente americano y europeo favorables en la Habana, habian subido allí los frutos de un 25 á 30. Añadese que el infame Morelos ha sido cogido y ahorcado; pero otros quieren que no fué este cura el cogido y ahorcado, sino otro de tan buenas mañas como aquel. Otras particularidades se cuentan; prescindimos de ellas por ser muy vagas.

Idem 9. Hoy ha partido un correo español para Suecia. Sospechamos que vaya con asuntos relativos al tratado de alianza. Hemos insinuado que se trataba de que vinieran algunos miles de rusos á la Península: nunca formamos una asencion sobre este particular, si no que lo publicamos como voz, rumor, sospecha; pero en el dia podemos afirmar que vá, ó á lo menos iba de serio este asunto; pues en la sesion de la Cámara de los comunes del 5 de abril Mr. Law dexó para otro dia su moción sobre emplear tropas rusas en la península.

Idem. 11. Los periódicos que acaban de llegar de Lóndres nada de particular contienen sino una declaración del emperador Alejandro y del rey de Prusia, en la que dicen que dicen que sin la disolución de la confederación del Rin, y hasta que los franceses evacuen todo el territorio alemán no harán la paz. Dudamos que la tal declaración sea en estos términos, que ya daná Bonaparte una esperanza de paz, retirándose á la izquierda del Rin, recurso que en sus grandes apuros le sería de mucha utilidad; pues si conservando la Italia, Venecia, Holanda, y Suiza pudiera verse un año sin ser inquietado, no dudaría en aceptar para vengarse después. Con la Francia ya no hay paz sino bajo el preliminar siguiente: "Art. 1.^o La Francia entregará al emperador Alejandro la cabeza, ó el cuerpo de Bonaparte."

Idem. 13. Escriben de la Mancha que un sargento del célebre Mina con 15 hombres entró el dia... en el castillo de Fuenterrabia: hicieron prisioneros á 8 artilleros, echaron al agua la artillería, municiones &c., y se llevaron varios efectos, las llaves, y la bandera.

Idem. 17. Podemos dar por comenzado el movimiento del lord Wellington. Pudieramos decir más; pero contentese por ahora el lector; á veces es bueno callar.

Idem. 19. Escriben de S. Esteban de Galdames que el *Partidario el Pastor* ha conquistado á Guetaria, punto que se considera más importante que Castruordiales, donde el 5 de abril había entrado prisionera de guerra la guardia francesa de Guetaria da 200 hombres; escoltados por el batallón de Campillo. = El Sr. Castaños parece marcha ácia Astorga y.....

Madrid 1.^o de mayo. Se confirma la noticia de haber derrotado el cura Merino á unos 300 gabachos en Roa; y que en seguida rechazó á otros 700 que de Peñafiel iban en socorro.

Asegúrase que Mondedeu tropezó mas allá de Gelspar con el convoy que salió de aquí el 26: el éxito

del tropiezo fué feliz, pues cogió todos los carros y soldados, excepto los que murieron en la accion. Estos no se escaparán.

Noticias del País,

Hoy sale correspondencia para Alicante.

Un joven de la edad de 22 años desea colocarse en casa de algun señor en calidad de coziner: &c. ó sea bajo igual condicion en algun buque que navegue á America. Daran razon de el en el nuevo almacen de Juan Matheo Demetz junto á S. Nicolas desde las 11 a la 1 del dia.

Los numeros de la loteria que salieron en la extraccion de ayer son los siguientes. = 88 = 77 = 5 = 12 = 48

En la víspera de S. Juan por la noche, se perdió una chaqueta de lanquines envuelta en un pañuelo desde la plaza del call hasta la de Sta. Eulalia: se suplica al que la haga encontrado la lleve en la calle den Granada casa numero 3 frente del horno y daran 4 pesetas de gratificacion.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Argel en 3 dias el Pingüe del patron Pedro José Ferrer mallorq. con cueros salados; cuyo patron declara, que hace unos 11 dias que los argelinos habian salido de aquel puerto con una armada para bombar á Túnez.

De Salou en 2 dias el Laud del patron Vicente Sister valenciano en lastre.

De Gibaltar en 12 dias la Fragata Venus , su cap. Alazar Delarus ingle, en lastre.

De Iviza en 2 dias el Pingüe del patron mariano Picornell mallorquin, con varios gèneros.

De Mahon en 2 dias la Javega S. José, su patron Cristobal Amengual mallorquin en lastre; el Javeque del patron Sebastian Ferrer mallorqui, con trigo, cebada y balija; y el Laud del patron Lorezo Ballester valenciano en lastre.

De Calp en 3 dias la Bombarda la Merced , su patron José Marques catalan, con azucar y café.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA